

# あじさい

Vol.

6

〒650-0013 神戸市中央区花隈町33番19号 Tel.(078) 351-0657(代表) <http://www.kobe-kango.ac.jp/>

## 第一学科の閉科にあたり

湯 浅 佳 子

第二学科は平成23年3月をもって閉科いたします。第一学科に続いて第一学科が閉科することとても寂しいのですが、思い出されることは、苦労したことや、辛かったことよりも楽しかったことや嬉しかったことばかりです。

特に閉科までの8年間、教務主任として大過なく学科を運営できましたのも、皆様のご理解とご支援の賜物と心より感謝し、お礼を申し上げます。

随分と前のことですが、恩師から言われた言葉があります。それは、「自分も長い間教育に携わってきたけど、自分にできたことは、第一線で活躍する人を残せた」ということ。自分の後輩を育てるためにはあなたも頑張るよう」といっただけでした。看護師としての基礎的な知識や技術はもちろん、このこと、社会人としての職業意識や倫理観をそなえた「人を育てる」ということのむずかしさを感じながら教育活動に携わってきました。その卒業生達は706名になります。

学科を運営するにあたりマンパワー不足がありました。が、4人の卒業生

が非常勤の実習指導教員として本校に勤務し、その臨床能力を遺憾なく発揮して後輩達を指導してくれました。また臨地実習の場においても、多くの

卒業生から指導を受けることができました。まさしく第一線で活躍する人の力を実感したといえます。そしてその場で先輩から後輩に看護のこころが受け継がれているということに感動すら覚えました。

また昨年は一期生と二期生の同窓会に出席する機会がありました。育児のために家庭に入っている人もありましたが、多くの人が現役のナースとして活躍していました。そして自分の夢や目標を堂々と、そして生きと語つてくれました。学生の時には頼りなかつた人達も今やベテランナースです。

自身の努力もあると思いますが、本校を卒業後、こんなに頼もしく育てていったいた事を感謝するとともに、この人達が本校の卒業生であることがとて

ても誇らしく思えました。

「人はなりたいと思つ人間にしか

ならない」といいます。言い換へれば「な

るうとする意志さえあれば、望む人

間に近づく」とはできるのです。希

望は自らがつくりだすものともいえ

ます。

第一学科はこれまで閉科になりますが、

この学校で培った看護に対する熱い

思いを臨床の現場で思う存分に發揮し、

なりたい自分を目指して頑張ってほ

しいと願っております。

第一学科が閉科してしまうのはとても残念ですが、私たち卒

業生の心の中にずっと残り続けると思います。

第一学科が閉科してしまったのはとても残念ですが、私たち卒

業生の心の中にずっと残り続けると思います。

滋賀の衛生看護科を卒業し、神戸で始めた学生生活では、とにかく很多事情を学んだと思います。卒業後12年が経ち、第二学科が閉科すると聞いて、さみしい気持ちになりましたが、これからも学ぶ姿勢を忘れず成長していきたいと思います。

医療法人 栄昌会 吉田病院 4期生 村上紘子(塚本)

私が卒業して、早いものでもう6年という年月が経ちました。私にとって学生生活の2年間は自分を変えることができました。スタートの2年間でした。あの時必死に頑張っていましたが、でも看護師に憧れたまま、看護の本当の辛さや楽しさを知らないまま働いたのだと思います。

学生生活の2年間は、正直とてもハードでした。辛い事もたくさんありました。が、看護師に向かっている仲間や私たちと一緒に奮闘していました。先生方、そして家族に支えられて乗り越えられることができました。私はとても大切な忘れることがあります。

第一学科が閉科してしまったのはとても残念ですが、私たち卒業生の中には、まだ臨地実習の場においても多くの

第一学科が閉科してしまったのはとても残念ですが、私たち卒業生の中には、まだ臨地実習の場においても多くの



## 第一学科 2年生の声



- ◆ 実習や課題、試験など大変な一年間でしたが、いつも乗り越えていたことで、自信にもなりました。(山口 智子)
- ◆ 今までの人生で一番勉強した一年間でした。これから出会う患者様に良い看護が提供できるように頑張ります。(伊藤 恵)
- ◆ 地方からこの学校に入学し、最初は困惑したこと多かつたけれど、同じクラスの仲間や先生方が支えられ、いろんなことを学び、成長できた2年間でした。(猪山裕美)
- ◆ 看護や疾患の勉強、実習や記録、大変なこともありましたか、クラスメイトと支え合いで多くの方からの指導により、学びは深く大きなものになりました。(大西久美)
- ◆ 授業や実習を通して看護の奥深さを感じさせられ、多くの学びを得ることができました。支えてくださった先生方や仲間に感謝の気持ちを忘れず、頑張りたいと思います。(大橋幸子)
- ◆ たくさんのこと学びたくさんの仲間に出会いましたが、クラスメイトと支え合いで多くの方からの指導により、学びは深く大きなものになりました。(古西祐美)
- ◆ 私にとっては久しぶりの学生生活で、最初は不安もありましたが、みんなのおかげで楽しく充実した2年間が送されました。(高橋真由美)
- ◆ 実習は大変で苦しかったけど、メンバーや仲間に支えられ乗り越えることが出来、充実した2年間でした。ありがとうございました。(高橋利枝)
- ◆ 大変な2年間でしたが、たくさん学ぶことができました。又、皆と出会うことが出来て良かったです。ありがとうございました。(瀧下友紀子)
- ◆ すぐ早い2年間でした。友達や先生と一緒に勉強できて良かったし、実習も大変だったけど楽しかったし、色々な楽しい企画もあって、この学校でよかったです。ありがとうございました。(立花友里)
- ◆ 勉強や実習は大変だったけど、学びの多い一年間でした。(田中紗代)
- ◆ 楽しいこと辛いことの中たくさんあったけど、多くのことを学ぶことができた一年間でした。(谷崎志保)
- ◆ たくさんの方々に恵まれ、楽しい一年間となり自分も成長できました。(中田成美)
- ◆ この一年間実習や勉強に追われる日々で、長いようで短い一年間。辛いことが多かつたけれど良き仲間に恵まれ、樂しい一年間となり自分も成長できました。(三原功嗣)
- ◆ 長くて短かった2年間でした。いっぱい学んで、少し成長することができました。(三村 彩)
- ◆ 今まで一番辛く、一番努力した二年間でした。看護以外にもたくさんのこと学ぶことができ、充実した学生生活でした。(小脇賀大)
- ◆ 初めは学校生活に馴染めるのか不安でした。しかし振り返るとあつこく間に1年が過ぎていきました。支えてくれた周りの人にお感謝し、これからも頑張ろうと思います。(西馬大介)
- ◆ 実習は大変でしたが、諦めずに最後まで頑張ることができました。(高橋留子)
- ◆ 私にとっては久しぶりの学生生活で、最初は不安もありましたが、みんなのおかげで楽しく充実した2年間が送されました。(高橋留由美)
- ◆ 実習は大変で苦しかったけど、メンバーや仲間に支えられ乗り越えることが出来、充実した2年間でした。ありがとうございました。(高橋利枝)
- ◆ 学校生活・実習を通して辛いことやたくさんあったけど、クラスのみんなに助けられながら、自分自身が成長できた1年間でした。(藤田佳美)
- ◆ 実習を通して、准看では学び得なかった看護の奥深さを学ぶ事が出来ました。あつこく間の一年間でしたが、樂しいことや辛いことなど様々な事があり、充実した日々を送ることが出来ました。(前田雅子)
- ◆ 特に実習は大変でした。しかし学校生活が樂しかったので短く感じた一年間でした。ここでの学びを忘れずに頑張っていかたいです。(増田賢詞)
- ◆ 実習に勉強に大変な一年間でした。学校での学びを大切に、これからも頑張ります。(松浦伸枝)
- ◆ 二年間長いと思っていましたけど、あつこく間でした。辛いことでもたくさんあったけど、クラスのみんながしてくれたので、樂しく過ごす事ができました。(三木 恵)
- ◆ 長いようで短い一年間。辛いことが多かつたけれど良き仲間に恵まれ、樂しい一年間となり自分も成長できました。(甲斐唯)



いつ間でしたが、とても充実した日々を過ごせたと思います。ここで学んだたくさんのことを臨地で活動していくべきだと思います。

◆ 上の学びもありました。そして、大切な友達にも出会えて充実した一年間でした。(森岡佳苗)

◆ この学校に入学して看護の学習を深めただけではなく、精神的にも大きく成長することができました。(守口ジョアナ)

◆ はじめは勉強などつけるのが好きでしたが、周りの方々に支えられ、2年間成長することが出来ました。ここでの学びを現場でも活かせるよう頑張ります。(山崎尚美)

- ◆ 実習や課題で大変な毎日だったけど、仲間に支えられて2年間楽しく過ごすことができました。学生生活で学んだことを今後も活かしていきたいと思います。(山里公利)
- ◆ 実習実習にとても大変な一年間でした。看護師になるのは本当に難しい事なんだなと改めて考えることができた学校生活でした。(湯本彩香)
- ◆ 学内学習、臨地実習と大変でしたが、どちらからも多くの学ぶ事ができました。そして、樂しい仲間と出会うことができました。(吉田直美)
- ◆ 人生で一番勉強した学生生活で…色々あつたけど人として少し成長できた気がしました。(入江一也)
- ◆ 辛いこと樂しいこと、多くのことを経験し、いろんな意味で回り成長することができた学校生活でした(笑)。支えてくれた友達、家族、すべての周りの人に感謝! (森崎綾乃)
- ◆ 学校生活は大変な事ばかりでしたが、それ以上にたくさんの事を学ぶことが出来ました。この学びを現場でも活かせるように頑張ったと思います。

私たち第一学科2年生は、9月22日にあわせの村でバーベキューをしました。大自然の中でクラスメイトと食べる食事は美味しい、実習中の良い気分転換となり少しひレッショウすることができました。また、実習グループに分かれて、買い出しから片付けまでを協力して行ったことで、団結力を高める機会にもなりました。実習期間中の楽しい行事だったので学生生活の良い思い出を作ることができました。

第一学科 2年 森崎綾乃



## 第一学科 野外活動

2学年の5月から約6ヶ月間、領域別の臨地実習へ行きました。実習は授業とは違い、教科書では学べない多くのことを学ぶことができました。

実際に患者様を受け持つことで、看護師としての役割はもちろん、命に関わる責任や患者様との信頼関係の大切さなど、身をもって実感することができました。同時に患者様からの言葉や変化から看護の楽しさや喜びも知ることができました。また、実習で出会ったすべての患者様は、私にとってとても意味のある出会いであり忘れることができません。悩み、涙することもありましたが、実習での学びや患者様との出会いはかけがえのない宝物となりました。

第一学科 2年 三木 恵

## 臨地実習を通して



## 臨地実習指導者会議及び臨地実習指導者研修会を終えて

平成22年度  
臨地実習指導者会議及び臨地実習指導者研修会を、11月18日に開催しました。

今回は、ポートフォリオを活用したプロジェクト学習と臨地実習について、第一部



本年度をもちまして第一学科が閉学科します。多くの実習施設が第一学科開設当初から学生指導に関わってくださいました。どうも有難うございました。

また、交流会では、実習施設の皆さんから学校への要望や学生への思いを伺うことができました。忌憚のないご意見をいただきよりよい教育の実施を目指します。今後も学校運営にご協力の程よろしくお願いします。

副校长 鵜飼知鶴



## 実習施設交流会



学生の学習状況を実際に聞いたり目にします」とで、ポートフォリオを活用する臨地実習についての理解が深まったと考えます。



## 第一学科の閉科と今後について

昨年3月で年課程定期制(第一学科)の閉科に引き続き、平成6年4月に開設された2年課程全日制(第一学科)もこの3月に閉科することになりました。今年の卒業予定者を含め卒業生の総数は17年間で706名にのぼり、それぞれ兵庫県民間病院協会の会員病院を始め各医療分野で活躍されています。

本校は兵庫県下の民間病院の医療を担う看護者の育成を目的とし、医療安全に対する意識を高く持ち、自ら感じ考え行動できる専門職業人の育成を目指す。看護はあらゆる健康状態の人々を対象とし、生涯を通してその最期までその人らしい生活を送れるように支援することである。

また、学生一人ひとりをかけがいのない存在としてとらえ、可能性を引き出し、その能力を最大限に発揮できるように支援する。

### 教育理念

本校は兵庫県下の民間病院の医療を担う看護者の育成を目的とし、医療安全に対する意識を高く持ち、自ら感じ考え行動できる専門職業人の育成を目指す。

看護はあらゆる健康状態の人々を対象とし、生涯を通してその最期までその人らしい生活を送れるように支援することである。

また、学生一人ひとりをかけがいのない存在としてとらえ、可能性を引き出し、その能力を最大限に発揮できるように支援する。

### 教育目的

本校は看護師に必要な基礎的知識・技術・態度を修得し、豊かな人間性を育み、倫理的価値観を形成し、兵庫県下の民間医療に貢献できる看護の実践者を育成することを目的とする。

### 教育目標

1. 生命の尊重と人間愛を基礎とし、相手を思いやる豊かな人間性を養う。
2. 人間を統合的に理解し、看護を必要とする対象に対して、根拠に基づいた看護を実践できる基礎的能力を養う。
3. 看護職としての役割と責任を認識し、保健医療福祉チームの一員として社会に貢献できる基礎的能力を養う。
4. 自らの意志で学び、よりよい看護を探求する基礎的能力を養う。



(校舎)

員60名で運営することになります。  
少人数で効果的な授業を目指し一学年はそれぞれ30名の「クラス制」となります。  
教室を増備しての教室にするとともに、  
学習に専念できるよう読書ルームを増設し、あわせて演習室も4室設置するなど新入生受け体制を完了しました。  
なお将来的には定員70名を目指していますので今後も本校へのご支援を宜しくお願いいたします。

### 平成23年度入学試験応募状況

昨年11月に高等学校新卒の推薦入学試験と社会人入学試験を行いました。また本年1月に一般入学試験(1次)と2月に一般入学試験(2次)をそれぞれ実施しました。本年より60名定員でご案内をしましたが次の通り昨年以上の応募者がありました。

- |                |      |
|----------------|------|
| ・推薦入学試験応募者     | 22名  |
| ・社会人入学試験応募者    | 108名 |
| ・一般入学試験(1次)応募者 | 160名 |
| ・一般入学試験(2次)応募者 | 105名 |
| 総合計            | 395名 |

### 編集後記

最後の卒業生として巣立っていく第二学科36名の「声」をどのように感じられたでしょうか。

時代の変遷とは言え寂しい限りです。第二学科は遠方からの進学も多く、時には様々なお国語が飛び交うこともあり、そんな初々しさを微笑ましく思つたものです。

また、すでに准看護師として病院での勤務経験があったり、他の職業からこの道を志した人も多く、学生さんにこちらが励まされたり元気を貰った事もありました。

いろいろな思い出は尽きませんが、今は本校で培った知識と感性を大事に育てていって欲しいと強く願っています。

広報委員 事務部 一ノ瀬加代子



発行責任者	林 美 栄 子	発行所	社団法人兵庫県民間病院協会 神戸看護専門学校	発行日	平成23年2月18日	あじさい 第6号
印刷所	河里盛広館					